

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	País.	OT.
Exenta.	1	25
Intercorreo (Unión Postal).	2	50
Extremar	1	50

Número sueldo. 5 cts.
Id. atrasado. 10

Almacenes Montaner

PAÑERÍA, SASTRERÍA, CAMISERÍA

Indicatos 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Temperada de Primavera y Verano 1900

Recibidos con notable abundancia los géneros de novedad para Señoras, Caballeros y Niños, queda abierta la venta á

Precios singularmente reducidos

Extensas y completas colecciones en todos los artículos á que la casa se dedica.

ROPA BLANCA en todas clases á precios sin competencia.

Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11

Inglaterra y el Transvaal

Odio á los ingleses.—Los boers y los Estados Unidos

Nueva York 15.—El corresponsal del Herald en Pretoria escribe con fecha 25 de Marzo que sabe de la manera más fidedigna que los boers se hallan completamente decididos á no ser conquistados por los ingleses, y que antes de caer en poder de la Gran Bretaña, sus comisionados, que acaban de trasladarse á América, están autorizados para pedir á los Estados Unidos que concedan su protectorado á las dos repúblicas sudafricanas, y hasta si lo desean, que se las anexionen.

Boers á la guerra

Londres 15.—Telegrafían de Pretoria que la policía de aquella población y la de Johannesburg obliga á tomar las armas y unirse á los comandos á todos los boers que están con licencia.

Evacuación del Notol por los boers

Despachos de Buller.—Las operaciones del 11 al 15.—Toma de los montes de Biggars.—Evacuación de Helpmakaar.—Los montes incendiados.—Marcha á través del humo.—Ocupación de Dundee.

Londres 15.—El ministro de la Guerra publica los siguientes despachos del general Buller:

«Kemps Farm 13.—Con arreglo á las instrucciones del general Roberts, que me prescribía ocupar al enemigo las posiciones de Biggarsberg, el día 11 concentré en el vado de Sunday-River, en el camino de Helpmakaar, la segunda división de la tercera brigada de caballería, así como la de artillería.

Ordené al coronel Bethuen que marchara sobre Grestoren con la infantería montada y la infantería ligera.

El día 12 avanzamos hasta Vashbank.

El coronel Bethuen se hallaba en Pomeroy, mientras que el general Hildyard, viniendo de Elandslaagte, ocupaba el puente en Indooa.

El 13 envié al general Hamilton con tres batallones á tomar posición sobre Withockhill.

La 13.ª brigada de caballería ocupaba las colinas á cada lado del camino.

El coronel Bethuen atacó al enemigo por tres lados, sobre el camino de Pomeroy, y el enemigo evacuó precipitadamente las posiciones, que estaban provistas de fuertes trincheras, y se retiró á una garganta situada frente á Helpmakaar, de donde espero desalojarlo mañana.

Muchos burghers se han marchado. Hemos llegado á la cumbre de las montañas sin más pérdidas que algunos heridos.

Mañana marchó sobre Vergh y el general Hildyard sobre Wessoloneck. Nuestras pérdidas no son importantes.

H. Hamilton, Dundonald y Bethuen ocupan excelentes posiciones.»

«Kemps Farm 14.—El enemigo evacuó Helpmakaar la noche pasada, dejando en frente de nuestra retaguardia una fuerza de mil hombres, que hemos rechazado durante el día con muchas dificultades, porque incendiaron los matorrales en la cima de la montaña á medida que iban retirándose y el viento nos venía de cara; por consiguiente, caminábamos á ciegas. Fuve que mandar hacer alto á la infantería, que ha marchado muy bien á pesar del humo.

Hemos hecho algunos prisioneros.

Nuestras pérdidas son pequeñas.»

«Kemps Farm 15 (por la mañana).

Dundonald anunció anoche que había rechazado la retaguardia del enemigo sobre su cuerpo principal, cerca de Zoxinden, donde los boers, en gran número, ocupaban una fuerte posición con tres grandes cañones.

El regimiento mixto envolvió el flanco izquierdo del enemigo, que se batió en retirada.

Dundonald hizo alto á 25 millas, á vista de pájaro de su vivac.

En esta jornada no ha hecho más de 40 millas en un país desprovisto de agua y marchando casi todo el tiempo á través del humo. Es una hermosa operación.

Por los prisioneros hemos sabido que los enemigos estaban á más de dos millas de Helpmakaar, y como al presente se han unido á ellos los que se habían quedado en el paso de Vauzender, se deduce que deben ser casi tres millas.

Hoy marchamos sobre Dundee.

El general Hildyard ocupó Werschneck y hace reparar el ferrocarril.

«Kemps Farm 15 (1 tarde).—Hemos ocupado Dundee.

El enemigo, en número de unos 2 mil 500 hombres, se ha alejado de Jagersdrift.»

Dundee arrasada

Londres 15.—En un despacho dando cuenta de la ocupación de Dundee, dice el general Buller que casi todas las casas fueron arrasadas.

Habla Paraiso

El corresponsal de El Heraldo en Zaragoza telegrafía á dicho periódico lo siguiente:

He visitado al señor Paraiso, para conocer su opinión acerca del alcance de la solemne manifestación del jueves.

«Digan lo que quieran los que gobiernan—me contestó—, ó el cierre general de tiendas en toda España no dice nada, ó es el asentimiento del país á las palabras que hace pocos meses dirigimos al jefe del Estado, expresándonos en los siguientes términos:

«Salvad esta situación, Señora; vivid prevenida contra los que comprometen todo cubriendo sus errores con un falso culto al principio de autoridad que ellos mismos vulneran.»

Esto decía la Comisión Permanente de las Cámaras de Comercio el 8 de Noviembre último.

Los males han aumentado desde entonces, y continúan aumentando los abusos y legalizados los privilegios, desoídos los clamores de justicia y menospreciadas las justas y patrióticas demandas de la opinión.

Con frescura intolerable, con una frialdad que espanta, han traído á nuestro hogar los hombres que mandan, la guerra que no supieron evitar en la manigua. Han hecho imposible toda concordia, han acrecentado los odios entre ellos y las clases contribuyentes, que ven en el Gobierno constituido un peligro para la vida de la nación, un gran obstáculo para restablecer la paz ayer comprometida, pero hoy ya alterada.

El cierre, tan ordenado como espontáneo y unánime, es, para los que quieren juzgar desapasionadamente el estado de la opinión, un aviso expreso y elocuente, y para nosotros, es la garantía de que el día 26 de Junio estará el país en su puesto, como lo estuvo el día 10 del actual.

Y estando en su puesto estará á nuestro lado, y á nuestro lado seguirá mientras los gobernantes no gobiernen y nosotros respondamos con desinterés manifiesto de esta campaña.

No es cierto que el cierre de tiendas obedezca al fracaso de ningún procedimiento aconsejado por el Directorio, así como es igualmente inexacto que Cataluña se separe del resto de España en la ejecución de los acuerdos del Directorio.

No faltan gentes interesadas en avivar los recelos y ahondar las diferencias entre las provincias catalanas y el resto de España, como hay también quienes tachan de poco radicales los procedimientos aconsejados por nosotros.

Pero nuestra campaña, mientras yo colabore á ella, será de simpatía y cariño hacia todas las provincias, especialmente á Cataluña, siempre bajo la unidad intangible de la patria, tan sentida allí como en el resto de la nación.

Terminada la lucha, todos estarán á nuestro lado.

Podrá ser cierto el fracaso soñado por los gobernantes; más pronto, si desgraciadamente Dios y los nombres no le evitan, tendrán ocasión de ver que el atropello del primer contribuyente establece una solidaridad perfecta no sólo entre las clases contribuyentes, sino entre el país entero.

La gravedad de las circunstancias y la necesidad imperiosa de reformar

y reconstituir la Hacienda nacional, piden á gritos hombres de voluntad firme y corazón resuelto.

Reformas y no bambolla, economías y no chistes.

Retardar un día el dar al país la satisfacción que demanda es llevarle á la anarquía.

Ocupándose de la circular que contra las Cámaras de Comercio acaba de publicar el señor Gasset, me dijo que la disolución de estos organismos nada les importa; ni deben nada á los Gobiernos, ni consideran las Cámaras como honor el llamarse organismos oficiales.

Importa consignar con claridad que el movimiento actual, no sólo es de las Cámaras de Comercio, sino del país entero.

«Veré—añadió el señor Paraiso— la firma del señor Gasset al pie de esa circular, y dudaré de que sea su inspirador, y mucho menos su autor, pues él fué uno de los primeros pulsadores de la opinión pública.

La suposición que en ese documento se hace de que las Cámaras asalarien turbas, es una calumnia.

El Gobierno podrá disolver á las Cámaras de Comercio españolas; pero estas Cámaras, con el país entero, han juzgado ya la conducta del Gobierno con ellas, olvidando los intereses de la patria, sirviendo sólo los intereses personales.

Refiriéndose á la medida de que se habla, respecto á la declaración del estado de sitio en España, añadió que lo teníamos descontado hace un mes, y no obedecerá á trabajos de los carlistas y de los republicanos, pues muchos de éstos son más patriotas que otros que nos mandan; mas cuanto el Gobierno que el estado de sitio no impedirá que nosotros, si á temor á nada ni á nadie, persistamos en nuestra campaña enérgica que demandan los desaciertos del Gobierno.

De todas partes

Parecidos

El célebre escritor inglés Antonio Hope, ha escrito todo una novela basándose en la semejanza ó parecido que tenía un monarca legítimo con un determinado súbdito suyo.

Y á este propósito cabe decir que no son tales parecidos obra de la ficción, puesto que también se hallan en el mundo real.

Si salir de su país, el novelista in-

glés podría encontrar en el príncipe de Gales el protagonista del libro, pues existen en Inglaterra dos individuos que tienen extraordinario parecido con el futuro monarca británico.

Uno de ellos es un respetable comerciante de Londres, á quien la analogía de sus rasgos fisionómicos con los del heredero de la corona, le fueron fatales.

Algo débil su cabeza, acabó por creer que él era el verdadero príncipe y que el otro era un impostor.

Un día, sin que nadie lo advirtiera, dirigióse al castillo de Sandringham. La guardia, creyendo ver en él al príncipe de Gales, le presentó las armas.

Entonces el comerciante, subió la escalera que conducía á las habitaciones de su ilustre parecido.

Un ayuda de cámara, que acababa de salir de la del príncipe, dstuvo al intruso, reconocíenlo en él á un infeliz demente.

Pero, furioso el comerciante, se negaba á volver atrás, discutiendo y protestando.

Al fin, no sin grave trabajo, el propio príncipe de Gales, que había acudido atraído por las voces del industrial, logró calmarle, enviándole luego á un asilo de alienados.

El otro individuo que se parece al príncipe de Gales, es un coronel del ejército inglés en la India.

La Deutsche Wochenzeitung añade á éstos otros casos de extraordinario parecido de personas reales con simples particulares.

Cita, entre otros, al ex-cónsul general alemán en Trieste, baron de Tutterath, quien tenía un parecido notable con el Emperador Guillermo I.

En Trieste vivía hasta hace poco un zapatero que era el vivo retrato de Victor Manuel.

Por cierto que el industrial no había dejado de explotar la casual analogía fisionómica con aquel monarca.

Su establecimiento ostentaba el siguiente rótulo: *Al Rey de Italia.*

Segadoras de hierro

Se encontrarán en la herrería de JUAN BALLE, BINISALEM

Esgri na

Mr. Garnier, Profesor. Razón, sala de armas, Centro Militar, 6 1/2 á 8 1/2 tarde, todos los días.

CAPITULO XXXVI

EL ATAQUE DEL ARRABAL

Nopasaron muchos días sin que Luis recibiese, con la sonrisa de la venganza satisfecha, la noticia de que su consejero favorito el cardenal de La Balue gemía en una jaula de hierro, dispuesta de modo que no podía mantenerse en pie ni acostarse en ella, y donde permaneció, por decirlo de una vez, cerca de doce años por orden de aquel implacable monarca.

Las fuerzas auxiliares, que el duque le exigió, habían llegado también; y aunque insuficientes para luchar contra el ejército borgoñón, si tal hubiese sido la intención del rey, eran sin embargo harto considerables para proteger su persona; y esta reflexión le ofrecía algún consuelo. Por otra parte, podía libremente volver á tratar del matrimonio del duque de Orleans con su hija; y aunque conocía que era una afrenta para él servir con sus más nobles pares bajo la bandera de un vasallo, y contra un pueblo cuya causa había favorecido, hizo muy poco caso de esta circunstancia, esperando que podría desquitarse algún día; pues le dijo á su leal Oliveros, la casualidad puede hacer algunas bazas, pero la paciencia y la experiencia acaban por ganar la partida.

Entregándose á tales reflexiones, Luis, en un hermoso día del último mes de verano, montó á caballo, y dándosele muy poco cuidado de que le viesen como formando parte del séquito de un vencedor triunfante, más bien que como un monarca independiente rodeado de sus guardias y caballeros, salió de Perena, y pasó por debajo de la puerta gótica que cerraba la entrada de la ciudad,

NOTICIAS

Del extranjero.

Telegrafía el corresponsal del *Herald*, de Nueva York, en Pretería que los delegados beers de la paz que se hallan ahora en los Estados Unidos, llevan autorización para pedir á los norteamericanos que tomen las dos repúblicas sudamericanas bajo su protectorado y hasta si quieren que se las anexionen, pues antes que ser ingleses preferirían transvaalenses y orangistas ser ciudadanos de los Estados Unidos.

Al ser vencidos por la Gran Bretaña y perder su independencia, muchos beers que no quieren vivir bajo el yugo inglés emigran hacia los Estados Unidos, en cuyo territorio se establecerán definitivamente.

El cónsul general de Colombia en Londres ha recibido un telegrama oficial que dice:

«Sirvase desmentir la noticia enteramente falsa de que los revolucionarios han ocupado las plazas de Cartagena y Barranquilla, declarar que la insurrección se halla reducida y localizada en Cucuta y que el puerto de Rin Acha se halla de nuevo en poder de las fuerzas leales.

Cumpliendo las órdenes del gabinete de Londres, ha dado el gobernador de la ciudad de Hong-Kong un decreto prohibiendo, bajo severísimas penas la exportación de armas.

Crean los gobiernos yankee y británico que, gracias á esta medida se dará un golpe terrible á la insurrección de los filipinos que no podrán proveerse de armas en Hong-Kong, como han hecho hasta ahora.

La Sociedad Imperial Geográfica acaba de recibir un telegrama del jefe de la expedición científica rusa al Asia Central que ha terminado sus trabajos de exploración del desierto de Gobi.

Los expedicionarios entre otros sufrimientos tuvieron el de las temperaturas en extremo bajas.

El éxito de la expedición que ha descubierto buen número de lagos y rias hasta ahora desconocidos, ha sido completo.

Al presenciarse el emperador de Austria las maniobras de artillería dispuestas por el emperador Guillermo en Guterborg, quedó escandalizado al considerar que el ejército austro-húngaro tiene una artillería imposible por lo anticuada, y que de nada serviría actualmente en una guerra con cualquiera otra nación europea.

La artillería austro-húngara será en consecuencia reformada en breve, imitando por completo lo hecho en Alemania y adoptándose el mismo cañón de tiro rápido y calibre de 7 cen-

tímetros que es de reglamento en el ejército alemán.

Los cañones austriacos son todavía del sistema Uchatius, modelo de 1873.

Reina cierta alarma en Italia por la suerte que le habrá pedido caber á la expedición que al mando del duque de los Abruzzos, salió hace ya algún tiempo para las regiones boreales con el propósito de llegar al Polo.

La falta de noticias de la expedición nada tiene de extraño, por hallarse aquella en lugares que durante muchos meses están privados de comunicación con el mundo civilizado.

No es probable, por consiguiente, que resulte cierto el rumor que circula en Roma de que se va á organizar en breve una segunda expedición arctica que vaya en busca de la primera para auxiliarla.

Están á punto de terminar los grandes preparativos que se están haciendo en Berlín, Leipzig y otras ciudades de la Confederación germánica para celebrar brillantemente el 500.º aniversario del nacimiento de Gutenberg.

A los festejos, que tendrán lugar desde el 23 al 26 del próximo mes de junio en Maguncia, la ciudad en donde vió la luz el inventor de la imprenta, se han asociado el emperador Guillermo y la gran mayoría de los periodistas, publicistas y editores de Alemania, Austria y de otras naciones del mundo.

De las islas:
San Juan

Aspecto de extraordinaria fiesta, presentaba esta villa el domingo 13 del actual; la alegría, se veía impresa en el rostro de sus habitantes. El Excelentísimo é Ilmo señor Obispo, debía llegar por la tarde de dicho día, en santa pastoral visita y todo era movimiento y animación entre los vecinos de esta, que se afanaban para adornar las calles por donde debía pasar S. E.

A la entrada de este término municipal, varios camposos levantaron un sencillo arco de triunfo y desde la entrada del pueblo, hasta la casa Rectoría, donde su hospedó el señor Obispo, cinco arcos levantados por las vecinas, Ayuntamiento y clero parroquial, significaban la alegría y homenaje que tributaban á su digno Prelado. El arco construido frente á la Casa Consistorial, ostentaba la inscripción «El Ayuntamiento á su Prelado» el de enfrente del portal mayor de la parroquia «El Clero á son amat Bibe» y ante la Rectoría, un sencillo arco gótico en sus roseatas laterales, ostentaba la mitra y baculo, insignias de la autoridad episcopal.

A las siete de la tarde procedente de Petra, llegó el señor Obispo acom-

pañado de las comisiones del Clero, Ayuntamiento y particulares, que en carruajes habían salido hasta la divisería del término y á la entrada del pueblo, el Clero, Ayuntamiento, Juez municipal y numeroso gentío, que apesarse de la persistente y molesta lluvia que caía, había acudido á recibir á S. E. Ilmo. Apoósese éste del carruaje y después de haberle besado el anillo las autoridades, dirigióse, con todo su acompañamiento á la Iglesia.

El lunes 14 por la mañana, administró el Sacramento de la Confirmación á los niños y niñas y visitó solemnemente el templo; por la tarde visitó el oratorio de la Virgen de la Consolación y cementerio municipal, situados en una pequeña colina al S. O. y á un kilómetro de distancia del pueblo; después de rezada la Salve y preces que señala el Ritual para los difuntos, por la Reverenda Comunidad, admiró las bellas vistas que se disfruta desde tan pequeña altura, regresó al pueblo, significando á sus acompañantes, lo satisfecho que estaba de la excursión.

A las dos y media de la tarde del día 15 salió de esta villa dirigiéndose al pueblo de Llorite acompañado del señor Rector, alcalde y juez municipal, parando una media hora en el rico predio *Son Brondo*, para visitar la bella capilla y suntuosa casa que en dicha finca ha construido el acudado propietario don Joaquín Aguiló.—C.

De la capital:

Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal del distrito de San José (Ibiza), la cual ha de proveerse por concurso, á tenor de lo dispuesto en la vigente ley orgánica del Poder Judicial.

Los aspirantes á ella, deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquel Juzgado, dentro del plazo de 15 días, á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha dictado una circular previniendo á los Alcaldes de la isla que presten á los Administradores subalternos de propiedades y derechos del Estado cuantos auxilios les sean precisos á conseguir en breve plazo la realización de los débitos en favor de la Hacienda pública por réditos de censos de bienes nacionales.

Al mismo tiempo previene á los referidos Alcaldes que exigirá las responsabilidades que marca el artículo 34 del Reglamento orgánico de la Administración provincial á los que no cumplan sus órdenes.

El vapor *Lulio* fondeó á las nueve de la mañana de ayer en este puerto procedente del de Valencia é Ibiza, siendo portador de la correspondencia, diez pasajeros y carga varia.

A bordo de dicho buque llegó la

cuadrilla de los toreros que han de tomar parte en la corrida de toros que mañana ha de celebrarse en nuestra plaza.

*

A las diez de la mañana llegó el *Palma*, procedente de Barcelona, siendo portador de un regular número de pasajeros y efectos.

*

Por la tarde á las seis salió el vapor *Cataluña* con rumbo á Barcelona, llevándose la correspondencia, un crecido número de pasajeros y efectos.

Entre los pasajeros embarcados á bordo de dicho buque, figuraban el Presidente de la Diputación Provincial, don Alejandro Rosselló, acompañado de sus simpáticas hijas.

La policía cogió ayer á varios muchachos de unos ocho años, por ciertas travessuras cometidas en la vía pública.

Sería conveniente que se activaran en lo posible las obras que desde hace algunos meses se están verificando en la calle del Arco de la Merced, á fin de que cuanto antes quedara de nuevo adoquinada dicha calle.

Por Real orden del Ministerio de la Guerra se ha concedido el retiro por inútil al voluntario del Batallón de Cazadores voluntarios de Mayarí José Moyá Pol, asignándole el haber mensual de 22'50 pesetas y conservando fuera de filas la pensión de 7'50 pesetas correspondiente á una cruz del Mérito Militar, vitalicia de que se halla en posesión.

El señor Alcalde cumpliendo el orden del Ayuntamiento ha dado orden para que á partir desde el lunes próximo los obreros del municipio trabajen únicamente ocho horas.

*

Igualmente ha dispuesto que se proceda á la recomposición de la bomba de la fuente pública de la plaza del Mercado.

Se nos aplica que llamemos la atención del señor Alcalde acerca del abuso intolerable que periódicamente viene cometiendo cierta vecina de la calle de la Libertad convirtiendo en lavadero de ropa sucia, la fuente que existe en la expresada calle.

No dudamos que el señor Rosselló dará las órdenes oportunas para que no se repita este abuso.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de San Antonio haber detenido á un individuo presunto autor de haber intentado robar de la casa denominada *Can Guero*, del término municipal de San Agustín, abriendo para ello un boquete en el techo de la misma.

—La de San Juan de cuenta de haber puesto á disposición del juez mu-

nicipal de la misma á dos individuos presuntos autores de haber tirado un cartucho de dinamita en la casa de campo de aquel término municipal propiedad de don Juan Mari Mari.

—Por la de los puestos de Alcuña y Algaida han sido denunciados á la autoridad competente dos sujetos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Don Gaspar Vallés y Vallés ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de diez y siete pertenencias de mineral de lignito con el título de «La Puzosa», enclavadas en el lugar de Mancor.

Las algas marinas que durante el invierno han ido aglomerándose en la cala de Porto pi, han empezado con los calores de estos últimos días su descomposición, cuyas emanaciones fetidas y mal sanas causan grandes molestias á aquellos vecinos, siendo además un peligro constante para la salud, no solo de aquellos vecinos sino de los muchos paseantes que concurren por aquellos sitios.

Esto nos hace llamar la atención del señor Alcalde para que éste á su vez lo llame al Ayuntamiento y acuerde como los años anteriores el saneamiento de aquel paraje, cuyo feto de infección podría, como decimos, causar grandes trastornos á la salud pública.

Ayer por la mañana cayó de nuevo sobre esta ciudad un pequeño chabasco que á penas llegó á mojar el piso de nuestras calles.

Mas tarde se despejó la atmósfera luciendo el sol hasta el ocaso.

Uno de los corresponsales en Madrid del *Diario de Barcelona* anuncia este programa político: Crisis antes de un mes; Gobierno, Martínez Campos, para pasar el verano; después, otra vez ministro Silveira con elementos nuevos, hasta la mayor edad del Rey, los liberales.

La noticia es de procedencia conservadora. Lo que más llama en ella la atención es la seguridad de que el Sr. Silveira quiere otros elementos nuevos.

No puede negarse que el presidente del Consejo es muy propenso á establecer con frecuencia intencionalidades con elementos nuevos, de los cuales precede á poco que los utiliza. Hecha la unión con el Sr. Pidal, se asoció al Sr. Polavieja, elemento nuevo; ahora después con el Sr. Durán y Bas, otro elemento nuevo; ahora, con el Sr. Gasset, el tercer elemento nuevo de esta etapa, y aun no hace un mes que han jurado los últimos ministros conservadores cuando ya los correligionarios del Sr. Silveira anuncian que es inminente otra alianza con otro elemento nuevo... Todos pasan pronto.

Hemos oído que la *Capella de Mancor* ha sido invitada para tomar parte en la solemne festividad religiosa que en obsequio al Sagrado Corazón de Jesús se verificará en la iglesia de Montesión el 22 del próximo Junio.

Celebráramos que se confirmara la noticia y desde luego felicitamos á los iniciadoras de la idea. La fiesta ganará mucho en esplendor y propiedad con la cooperación de tan notable masa coral.

El Juez de primera instancia de este partido saca á pública subasta por término de 20 días una casa fabrica, sita en la plaza del Temple, número 8 con botiga al lado y un pequeño entrasclo, tasada en 16 000 pesetas. El remate de dicha finca tendrá efecto el día 16 de Junio próximo.

El nuevo Secretario del Ayuntamiento de esta ciudad don José Estade nos participa en un atento basalamano que habiendo tomado posesión de su cargo, tendrá un especial agrado, salvo lo que se sirviese disponer el señor Alcalde, en facilitarnos cuantos datos y noticias puedan contribuir al mejor éxito en los fines de publicidad que se propone este periódico.

Nos complacemos en agradecer al señor Estade sus ofrecimientos, deseándole el mejor acierto en el desempeño de su cargo.

El señor Alcalde de esta ciudad ha publicado un anuncio dirigido á los opositores á la plaza de Secretario del Ayuntamiento, concediéndoles un plazo de 30 días para retirar de la Secretaría los documentos que presentaron al solicitar su admisión al concurso.

Con objeto de conmemorar el aniversario de su fundación, la sección coral de la sociedad Asistencia Palmesana, titulada *Orfèd Mallorquí*, dará el jueves próximo 24 del corriente, un concierto íntimo en nuestro Teatro Principal al que serán invitados los socios protectores de dicha sección

para reunirse con el ejército borgoñón que empezaba á ponerse en marcha contra Lieja.

Gran número de señoras de distinción, residentes entonces en Perona, se hallaban en las murallas y fuertes exteriores de la ciudad ataviadas con sus más ricas galas, para ver pasar á los guerreros que partían. La condesa de Creve-Cœur había llevado consigo á Isabel, que mostró gran repugnancia en seguirla; pero Carlos había ordenado perentoriamente que la que debía ser la recompensa del vencedor se mostrase á los caballeros que iban á entrar en la lucha.

Cuando desfilaban después de haber pasado la puerta, se vió más de una bandera y escudos con nuevos emblemas que espresaban la firme resolución de los caballeros de hacer todo lo posible para ser dignos de tan hermoso premio. Veíase aquí un corcel precipitándose á la carrera; allá una flecha lanzada contra el blanco; uno llevaba pintado en su escudo un corazón atravesado para espresar su pasión; otro una calavera y una corona de laurel para manifestar su determinación de vencer ó morir. Difícil sería hacer una inscripción de todos esos emblemas, tanto por lo dilatado y engorroso, como por existir algunos que habían tenido el arte de pintarlos tan complicados y oscuros que dejaban burlada seguramente la ciencia del más hábil intérprete. Ya se deja adivinar también que cada caballero hizo caracolear lo más graciosamente que pudo á su caballo y tomó en la silla la más airosa actitud al pasar per delante de aquel bello enjambre de damas y señoritas, que estimulaban su valor con agradables sonrisas, agitando sus velos y pañuelos.

Los archeros de la Guardia, escogidos entre la flor de la nación escocesa, se granjearon en especial las miradas y aplausos por su lucido porte y la magnificencia de su uniforme.

Uno de estos extranjeros se atrevió á hacer un cumplimiento particular á la condesa Isabel, manifestando que la conocía; cuya libertad se guardaron bien de tomar ni aun los nobles caballeros franceses. Quentin Durward, pasando por delante de ella, le presentó respetuosamente

en la lanza la carta de su tía que le había sido entregada per Hayraddin.

—«¡Por vida mía! exclamó el conde de Creve-Cœur; ¿hase visto jamás una insolencia igual á la de ese indigno aventurero?»

—No le deis ese nombre, Creve-Cœur, dijo Dunois; tengo buenas razones para abonar su valor, y aun por esta misma dama cabalmente hubo de acreditarlo.

—Hé aquí mucho ruido por poca cosa, dijo Isabel poniéndose colorada de rubor y enojo. Esta es una carta de mi desgraciada tía. Me escribe chistosamente, aunque su situación debe ser espantosa.

—A ver, á ver, dijo Creve-Cœur; participadnos lo que os dice la esposa del Jabali.

La condesa Isabel leyó la carta, en que su tía procuraba hacer valer lo mejor que pudo una mala especulación, y compensar la falta de decoro de su precipitado matrimonio, con la exageración de la felicidad de tener por esposo á uno de los hombres más esforzados del siglo, que acababa de ganar un principado con su valor. Suplicaba á Isabel que no juzgase á su Guillermo, según ella le llamaba, por lo que oíría decir á los demás; sino que aguardarse á hacerlo cuando le conociese personalmente. «¿De qué podrá acusarle? añadía. ¿De que tiene sin duda sus defectos? Los mismos se ven ciertamente en hombres á quienes habia tributado siempre la mayor veneración. ¿De que es aficionado al vino? El valiente sir Godfrey, uno de sus abuelos, no le iba en zaga. ¿De tener el carácter algo violento y aun sanguinario? Tal hubiera sido el padre de Isabel, el conde Reinoldo de feliz memoria. ¿De ser brusco en su conversación? ¿Qué alemán deja de serlo? ¿Algo imperioso y amigo de hacer su voluntad? ¿A qué hombre no le agrada predominar? Esta comparación justificativa era mucho más extensa, y terminaba por invitar á Isabel que procurase sustraerse del poder del tirano de Borgoña, por medio del portador de su carta, para pasar á la corte de su amado esposo en Lieja, donde las leves diferencias que podrían existir entre ellas relativamente á sus mútuos derechos de sucesión al ducado de Croye, se arreglarían fácilmente por

coral, los socios de la Asistencia Palmesana, las sociedades corales de Mallorca y algunos particulares, amantes de los cantos populares.

El programa será escogido y variado figurando en él las siguientes composiciones: *O vos omnes*, de Victoria; *Pleni sunt cali*, de Palestrina; *Caro mea*, de Massot; la *Canço de noys*, de Grieg; la *Hivernenca*, de nuestro colaborador don Antonio Noguera y otras de reconocido mérito artístico.

No podemos menos de aplaudir la manera con que celebra aquella masa coral el aniversario de su fundación, presentándose por primera vez en público al cabo de un año de incansables estudios.

La *Asistencia Palmesana* puede vanagloriarse de tener en su seno a una sección coral bien organizada que sigue las huellas de sus hermanas *La Capella de Manacor* y el *Orfeó Catalá*.

En todas las sociedades de obreros deberían existir como en la Asistencia Palmesana y La Protectora cátedras de canto ó de otra índole instructiva, á fin de educar á sus asociados y separar á la juventud de los muchos vicios de que por desgracia está llena la actual sociedad.

Aplaudimos por lo tanto con entusiasmo la iniciativa del *Orfeó Mallorquí* dando nuestra más cumplida enhorabuena al profesor don Andrés Gelbert por sus grandes esfuerzos en preparar en poco tiempo á dicha masa coral, á la sociedad Asistencia Palmesana y á los socios protectores que han contribuido á su desarrollo.

El señor Gobernador civil de la provincia ha dictado una circular, recordando por tercera vez á los Alcaldes, médicos municipales y subdelegados de medicina, el más exacto cumplimiento de la circular de dicha autoridad, encargándoles que llenaran y le remitieran ciertas hojas estadísticas sanitarias que á su debido tiempo les fueron enviadas.

Al mismo tiempo advierte á los Ayuntamientos que dentro del presente mes no hayan llenado y remitido á los Subdelegados las repetidas hojas, serán multados los respectivos Alcaldes con la cantidad máxima sin perjuicio de lo demás á que hubiese lugar.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se halla expuesto por quince días al público á efectos de reclamación, el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Jaime Ros y Juliá, pidiendo autorización para instalar un motor á gas en la fábrica de curtidos de su propiedad, sita en la calle de Berard número 7.

La empresa de vapores *Unión Comercial* ha variado el itinerario del vapor *Mallorca* en su viaje á Barcelona, que estaba anunciado para el día 3 del próximo Junio.

La salida de dicho vapor del puerto de Palma será el día 2 á las 10 de la noche, permanecerá en Barcelona el día 3 y 4 por la noche emprenderá su regreso á Palma.

Este viaje se verificará si se reúne número suficiente de pasajeros por lo que el pasaje, será de un precio módico.

Leemos que vuelven á circular billetes falsos de 100 pesetas, busto Jovellanos y emisión de 24 de Julio 1893.

Se observan diferencias notables entre los legítimos y los falsos. En éstos el papel es grueso y terso; las tintas del busto de Jovellanos son casi negras, el color del papel es más oscuro, la figura del sello confusa y opaca y el estampado del reverso difiere por completo de los legítimos.

También la numeración está bastante borrosa, y esto basta para diferenciarlos de los legítimos.

Se ha dispuesto que al efectuar las fuerzas de carabineros el cambio de armamento dispuesto por Real orden de 24 de Abril último les sean aplicables las disposiciones que sobre exención de responsabilidad por deterioros han sido dictadas para las fuerzas del ejército, así como también que se les exima del cargo que resultare por las picaduras que se observan en las armas, sin que esta disposición pueda, bajo ningún concepto, servir de precedente para exención de responsabilidad en el nuevo armamento que han de recibir y que exige el mayor esmero en su conservación.

El abogado don Jacinto Feliu, visitó ayer á la una de la tarde el señor Alcalde, en representación del Sindicato de Riegos de la acequia *d'en Bastet*, al objeto de enterarse en que forma podrá dar aquella Corporación su opinión, acerca del convenio presentado al Ayuntamiento por el señor

Fontseré, para el alumbramiento y canalización de aguas potables para el servicio de esta ciudad.

Los señores Alcalde y Feliu conviniere en que el primero, convocará para el lunes próximo á la Comisión especial de aguas á cuya reunión podrá asistir el señor Feliu y exponer verbalmente los reparos sin perjuicio de hacerlo luego por escrito.

Hoy sale para Alicante el rico propietario de Binisalem don Gaspar Vicens, acompañado de varios operarios de este país y las máquinas necesarias, para montar allí una fábrica para la extracción de la pulpa de albaricoque.

A las primeras horas de la madrugada de hoy, ha sido conducido al depósito de Capuchinos por el individuo de la guardia municipal, Antonio Cervera un sujeto que después de haber tomado varias copas en un cafetín de la plaza de Abastos se negaba á satisfacer el gasto.

Además á dicho sujeto le ha sido encontrada una gruesa arma blanca que llevaba escondida en el bolsillo interior de la americana.

Conferencias públicas

Atentamente invitados por el presidente del *Colegio médico farmaeutico* asistimos anoche á la conferencia que dió el ilustrado veterinario de esta ciudad don Jaime Besch.

Ante un público distinguido aunque no muy numeroso leyó el señor Bosch un interesantísimo trabajo sobre la disposición é higiene de los mataderos públicos, haciendo su historia y analizando al detalle la situación que debían tener sus distintos departamentos los cuales debían hallarse proveidos de abundante agua.

Expuso con gran copia de ejemplos tomados del extranjero la disposición interior que deben reunir los Mataderos, abogando por el sistema celular como el más ventajoso, aunque no es por de pronto aplicable á las necesidades de nuestra población.

Imposible es reproducir aquí el trabajo leído por el conferenciante, trabajo sumamente extenso y erudito que demuestra los grandes conocimientos del señor Bosch en una materia de tanto interés para la salud é higiene públicas.

Después de un exámen atento de los aparatos modernos aplicados á la matanza de toda clase de reses, de las funciones propias de semejantes edificios, del aprovechamiento de desperdicios, etc. etc. dedicó el señor Bosch una parte de su conferencia á la necesidad de construir en Palma un matadero, ya que el que poseemos, además de no reunir las condiciones del caso es insuficiente para las necesidades de la población.

Felicitamos al conferenciante cuyo trabajo nos permitimos recomendar á todas aquellas personas que directa ó indirectamente puedan influir en una mejora de tanta urgencia como es sin duda alguna la construcción de un matadero público.

El señor Bosch, cuyo trabajo duró una hora, fué muy aplaudido y felicitado.

Mañana publicaremos un fragmento de la interesante conferencia del señor Bosch, relativo á la necesidad de construir un matadero en Palma.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en la parroquia de Santa Cruz, á la Purísima. A las seis de la mañana exposición del Santísimo, á las diez horas y misa solemne cantada por la comunidad. A las cinco de la tarde actos de coro y al anochecer á las siete y cuarto, rosario, ejercicio del mes de Mayo, procesión por el interior del templo, Te Deum y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime á las siete y media de la mañana continuación del triduo á San Jorge durante una misa y al anochecer ejercicio á la Purísima. El ejercicio del día diez y nueve de San José tendrá lugar en las iglesias y horas señaladas. En las Teresas tendrá lugar á las diez con misa y meditación.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de Lluç en San Nicolás.

De utilidad Indiscutible

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, se curan con el Elixir estomacal de Saiz de Carles.

De venta en la Farmacia de J. Valenzuela.—Plaza de la Cuartera número 2.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	105 00
Crédito Balear	90 75
Salinera Española	205 00
Obligaciones > 6 por 100	104 00
> 5 por 100	101 00
Roles Municipales	36 50
Isléñas	51 75
Ferro-Carriles de Mallorca	45 00
Alumbrado por Gas	57 00
Unión Comercial	100 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 18 de Mayo.	
Interior	70 35
Exterior	00 00
Amortizable	78 20
Cubas 1888	83 10
Cubas Nuevas 1890	70 10
Banco de España	503 50
Tabacos	419 00
Francos	27 10
Libras	00 00
Barcelona 18 de Mayo.	
Interior	70 42
Exterior	00 00
Amortizable	00 00
Cubas	82 87
Cubas 1890	69 62
Aduanas	000 00
Filipinas	00 00
Coloniales	117 50
Nortes	63 65
Francias	00 00
Paris	73 35
Francos	00 00
Alicantes	85 45

Guía de Roma

Última edición y la más completa que se ha publicado hasta la fecha. Acompaña la obra un interesante plano de la Ciudad Eterna. Precio encuadernada Ptas. 3'50. De venta en la Librería de José Tous P. Cort 14 y 16.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los juzgados

Nacimientos: Día 16.—Varones 0.—Hembras 1.
Matrimonios: Día 16.—Ninguno.
Defunciones: Día 17.—Bartolomé Vaquer Bordoy, casado, 4 años, Sacar del Real, embolia cerebral.—Antonio Noguera Barceló, viudo, 86 años, p. del Progreso, no consta la enfermedad.

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirro stratus.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—Calmoso del tercer cuadrante.

Estado del mar.—Recala marejada larga del S. O.

Buques á la vista.—Un vapor que se dirige al puerto.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Vapor desconocido.

Incidencias.—Cuando el orto lloviznaba, estaba cubierto el cielo, cargado el horizonte, recalaba marejada tendida del S. O., el nivel de las aguas se mantenía á regular altura y soplaban al N. la ventolina. Poco tiempo después empezó á llover fuerte y con más ó menos fuerza llovió toda la mañana. Al principio de la tarde había despejado algo, pero á las dos y media cubierto de nuevo descargó un chubasco de copiosa lluvia, á las tres y media brillaba el sol con todo su esplendor, desde esta hora en adelante hasta llegar al ocaso hubo intervalos de sol, otros que no se dejaba ver y al llegar al ocaso como queda arriba dicho.

Noticias.—Entró el vapor *Unión* de Ibiza. Salió dicho vapor para Barcelona y el *Cabrera* para Cabrera.

Buques fondeados: Día 18.—Vapor español *Palma*, de 356 ton., de Barcelona.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., de Cabrera.—Vapor español *Lulio*, de 405 ton., de Ibiza y Valencia.

Buques despachados: Día 18.—Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., para Barcelona.—Pailebot español *San Sebastián*, de 75 ton., para Málaga.—Laud español *Angela*, de 30 ton., para Ibiza.

Matadero: Día 18.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terreiras, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 5.—Borregos, 5.—Corderos, 78.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabriles, 0.—Cerdas, 0.—Cerdas, 0.—Lechucas, 0.—Total, 92.

Gran ocasión

Rico y variado surtido de molduras para cuadros, cromos y estampas. Precios sin competencia 25—BROSSA—25

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Tres noticias

Madrid 18 á las 3'10 m.

En el próximo Consejo se presentará el proyecto reformando los ascensos en la carrera administrativa.

Dicen de Reira que en breve llegará una nueva expedición militar inglesa.

En los círculos militares ingleses se dice que el general Roberts se apoderará de Pretoria antes del día 15 de junio próximo.

Noticias varias

Madrid 18 á las 3'15 m.

Un telegrama de Johannesburg dice que ha sido detenida una mujer boer que vestida de hombre había tomado parte en varias batallas contra los ingleses.

Dicen de Washington que el gobierno yankee denegará rotundamente las peticiones de los comisionados del Transvaal.

De la guerra anglo-boer

Madrid 18 á las 9'30 m.

Londres.—El ministro Balfour cree prematuro negociar el cange de prisioneros.

Dicen de Mazeru que marcharon al norte doscientos boers, entregando las armas los restantes.

Los ingleses ocuparon á Ladybrand.

Horrendo crimen

Madrid 18 á las 9'30 m.

En Skogstorp (Suecia) ha sido detenido un individuo que robó y asesinó al capitán del buque *Parus Kard* hiriendo además á seis tripulantes.

Se le encontraron dos revolvers y 57 cápsulas.

Este criminal se llama Felipe Nordland quien al principio negó sus delitos confesándolos después.

Buques que se desguazan

Madrid 18 á las 2 t.

Los buques de guerra que el señor Silvela manda que se desguacen son los siguientes:

Alfonso XII, *Alfonso XIII*, *Marques de la Ensenada*, *Venadito*, *Isabel II*, *Temerario*, *Vicente Yañez Pinzón*, *Alonso Yañez Pinzón*, *General Valdés*, *Marqués de Moins*, *Pilar*, *Eualia*, *Cuervo*, *Relamosa*, *Castor* y varios escampavias.

Se respetará la fragata *Guipuzcoana* en atención á los servicios reales que presta.

Los boers en Nueva York

Madrid 18 á las 4 t.

El alcalde de Nueva York ha recibido á la comisión boer.

Mr. Fischer le ha pedido que el Ayuntamiento diga á Inglaterra: deteneos y reflexionad.

No se ha confirmado la toma de Mateking.

El presidente Kruger se ha trasladado á Ladymburg.

La Recaudación.-Proyectos

Madrid 18 á las 5'20 t.

Al salir los ministros de la recepción que ayer se celebró en palacio, tuvo ocasión de hablarles.

Villaverde dijo que la recaudación de contribuciones en toda España da buen resultado, á excepción de Logroño, á causa de que la Cámara de Comercio es republicana y alienta la actitud de la resistencia al pago de los tributos.

El señor Garcia Alix prepara nuevas reformas en la enseñanza.

Mañana se firmará el decreto del empréstito cuyas bases se fijarán en la entrevista con Silve-

la que ha de celebrarse el lunes.

El señor Villaverde ha decretado una inspección á los Tribunales.

Mencheta.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Desde Londres

Madrid 19 á las 1'30 m.

Londres.—En esta capital se ha recibido un despacho del generalísimo Roberts, dando cuenta de las operaciones realizadas estos últimos días.

Añade que en la frontera del Transvaal han sido capturados los generales Daniela y Domrsz, cuarenta burghers, el comandante Bethit y veinte boers.

Combinación de Gobernadores

Madrid 19 á las 1'40 m.

En la semana próxima el señor Dato hará una combinación de Gobernadores que alcanzará de 6 á 7 provincias.

El ministro reserva los nombres hasta ultimarla.

Según parece se nombrarán algunos gobernadores nuevos.

Una noticia

Madrid 19 á las 2 m.

En el próximo Consejo el señor Dato presentará las bases para la reforma de la policía.

La reforma se hará primero en Madrid y después en las provincias, pero siempre antes de abrirse las Cortes.

Dicha reforma afectará á los cuerpos de seguridad y de vigilancia.

Mencheta

TEATRO-CIRCO BALEAR

Función para hoy viernes, á beneficio de la primera tiple señorita Asunción Gallardo.

La zarzuela cómica en un acto, *El cabo primero*

Estreno de la zarzuela en un acto, *La alegría de la huerta*

Vals de la zarzuela

El salto del pasiego

El sainete lírico en un acto, *La fiesta de San Antón*

A las ocho y media.

Entrada general 0'55 pesetas.—Media entrada 0'35 id.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Segunda de la temporada

Novillada para el día 20 de Mayo de 1900, con permiso de la autoridad competente y si el tiempo no lo impide se lidiarán cuatro toros novillos (desechos de tonta y cerrado) procedentes de la ganadería de don Antonio del Campo, vecino de Sevilla, con divisa azul, blanca y rosa por la siguiente cuadrilla:

Matador: José Pascual (Valenciano), de Valencia.

Sobresaliente: Manuel Marzal (Cerrojillas), de Valencia, con obligación de banderillar y matar el último toro.

Picadores: Francisco Arjona (Paje), de Sevilla; Antonio Carmona (Cid), de Valencia; José Cervera (Fuerte), de Valencia; Angel Mareca (Aragónés), de Zaragoza; un reserva.

Banderilleros: Manuel Marzal (Cerrojillas); Francisco Alfonso (Redondillo), de Valencia; Manuel Ruiz (Loreto), de Sevilla; José Ruiz (Polo), de Sevilla; Pedro Gil, de Sevilla.

Puntillero: Manuel Ruiz (Loreto).

Entrada general de Sombra y Palcos sin distinción 1 peseta.—Entrada general de Sol 0'70 pesetas.

Medias entradas de Sombra para niños menores de ocho años y soldados sin graduación 0'50 pesetas.—Id. id. de Sol 0'40 id.

Sobre los precios de entrada de sombra y billetes de localidades, abonará el comprador diez céntimos en equivalencia al impuesto del timbre.

Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos y media y la corrida empezará á las cuatro y media en punto.

Amenizará el espectáculo la *Banda Mallorquina*.

La magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse.

Se vende en las principales farmacias.

Prontitud y perfección en los encargos

Gran establecimiento nuevo

SAN JOSE

Brondo números 7 y 9 y Esquina Borne, números 118

IGNACIO FIGUERO LA

Esta casa deseosa de complacer á su numerosa y distinguida clientela acaba de montar las nuevas secciones

Camisería, Corbatería, Bisutería, Sombrillas, Para-soles, Sombrerería y Gorras

ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

Sedería, Alpacas, Lanería, Lencería, Mantelería, Pañolería, Cortinajes, Alfombras, Tapetes, Yutes, Damascos, Géneros de punto, Objetos del Japon, Driles para trajes de Caballero y Un sin número de objetos propios para REGALO.

SECCIÓN DE GANGAS

200 Piezas Batista á 10 Reales corte.—1.000 docenas Pañuelos hilo puro á 12 Reales docena.—Piezas madapolam á 12 Reales pieza.—Cortes semi hilo, Rico surtido á 12 Reales corte.

Equipos para Novios y Canastillas

TEMPORADA DE VERANO DE 1900

NADIE SALE SIN COMPRAR

¡OJO! AGRICULTORES



Ne comprar ningún grano ni abono químico sin probar antes los tan acreditados marcas

CAMPANA

de B. GUILLEN LOPEZ E HIJO, Benqueros, Alicante.

Depósito exclusivo para toda esta comarca

BERNARDO ESTELA

(SOBRE MUELLE) proveedor de los Señores socios de la Cámara Agrícola, quien facilita toda clase de sats y prectis.

La Regional Balear

Agencia de transportes generales

FERRÉ Y VILA

PALMA.—Costos, 5

Barcelona.—Paseo de la Industria, 119

Servicio económico y esmorado

L' Assicuratrice Italiana

Sociedad de Seguros contra los Accidentes del Trabajo

Establecida en Milan y reconocida en España

Capital social 5.000.000 Liras

Habiéndose promulgado la Ley sobre los accidentes del trabajo de 30 de Enero último, esta importante sociedad asegura todas las incertidumbres, mediante una prima, contra los riesgos indicados en dicha ley.

Director de la Sucursal Española: Don Manuel Gas, Merced, 20, Barcelon.

Para informes y demás, dirigirse al Agente principal, B. BOMBAR, Samaritano, 16, Palma.—Agente en Sóller, ARNALDO CASELLA.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

Viuda de E. Banqué

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella

Venta á plazos desde 5 reales semanales en adelante.

Representación exclusiva de las sats y val Máquinas de hacer calceta

CLAES

VENTA A PLAZOS Colón 34, Palma

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. Torrens

SÓLLER

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

DE VENTA

Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copifias. Barcelona: Farmacia del Dr. Pizá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Uriach y C.^a

Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; idem del Dr. Blas y Manada.

Valencia: Hijos de Blas Cuesta.

Málaga: Farmacia del Dr. Polanco y Bermudez.

Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.^a

Sitios fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana Matanzas, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá á mediodía de mayo el vapor

Miguel M. Pinillos

Acepte carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias.

Para más informes, dirigirse á sus consignatarios señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Venta

Si desea vender dos casas altas en la calle del Príncipe, números 22 y 24, en el pueblo de Esperlan, consistentes en planta baja y un piso y corral y agua de fuente ó cisterna. En la misma calle número 20, habita su dueño quien informará

Se alquila

Una espaciosa casa de recreo entre la Boranaya y Portopi que reúne todas las comodidades para una familia. Informará, Unión, número 23.

Nodriz

Una de 27 años de edad y leche de un mes desde existiva para lactar en su casa. Para informes dirigirse Plaza del Oivar, Hostal de Palma, diligencia de Reporias.



Debiendo emprender viaje para ARGEL el laud San Antonio desea encontrar piloto. Para informes, Comandancia de Marina del Puerto de Mallorca.

Venta

Se desea vender una tienda de comestibles muy aparquetada. Informará: Plaza de la Constitución, 35

TOS

EL REMEDIO MAS ÚTIL Y PASTILLAS

Paneraj

Depósito y venta:—Don José Juan, Marina 20 y Mar, 23, Palma de Mallorca.

Alquiler

Se alquila una casa de recreo en "San Llull" de la Vileta, calle de las Mias. Consiste de planta baja, jardín, coladuría y agua de fuente.

Informará en Palma, Zavallé, número 6.

Alquiler

De una espaciosa tienda y primer piso con agua, situada en la Plaza del Mercado, número 23, se alquila á la calle de Dadas. Reune inmejorables condiciones. Informará: San Miguel, 73, 1.^o

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEZAS DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el único más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones e imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenciola, Centro Farmacéutico y principales.